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Со времени прошлых выборов в течение пяти лет наша команда 
проводила постоянную работу по выполнению наказов избирателей. 

Мы поставили себе цель: перейти от латания дыр к реализации 
масштабных проектов модернизации социальной и коммунальной 
инфраструктуры в Ломоносовском округе и Майской Горке для повы-
шения качества жизни всех горожан.

За эти годы отремонтировано 25 проспектов и улиц, 15 внутрик-
вартальных и дворовых проездов и тротуары по 15 адресам. Сей-
час ведется строительство продолжения Московского проспекта, в 
этом году начнется ремонт проспекта Советских Космонавтов от 
улицы Розы Люксембург до улицы Поморской, улицы Володарского 
от проспекта Ломоносова до проспекта Обводный канал и строи-
тельство улицы Карпогорской. Это кардинально улучшит транс-
портную доступность большинства районов нашего округа.

Масштабные положительные изменения произошли в сфере обра-
зования. Открыто три новых современных здания детских садов – 
каждое на 280 мест. В округе Майская Горка построена самая боль-
шая в городе новая школа № 7 на 1600 мест. Капитально отремон-
тированы здания школы № 9 и гимназии № 21. Большие ремонты  

и модернизация оборудования осуществлены во всех детсадах и шко-
лах округа. Запланировано строительство еще одной школы в окру-
ге Майская Горка на 860 мест.

Здравоохранение постоянно было в центре нашего внимания. От-
крылась «Семейная клинка» на улице Галушина, которая обслужи-
вает население Майской Горки по полисам ОМС. Запланировано 
строительство второй очереди клиники. Большой ремонт выпол-
нен в поликлинике № 2 и областной детской клинической больнице, 
где ведется строительство новых корпусов.

Мы продолжили комплексное благоустройство общественных 
пространств, главным из которых стал Майский парк, дворовых 
территорий, установку новых детских и спортивных площадок, 
модернизацию уличного освещения.

Многое сделано, но впереди – решение новых задач, выполнение на-
казов жителей, с которыми мы в постоянном режиме проводим 
встречи, чтобы узнать и решить наиболее актуальные вопросы. 

Главный принцип деятельности нашей команды – слышать  
людей и работать для людей!

Александр Фролов: 

Курс на масштабную модернизацию  
социальной и коммунальной  
инфраструктуры

АрхАнгельск       город воинской слАвы

Уважаемые архангелогородцы, жители избирательного округа № 4 для проведения выборов  
в областное Собрание депутатов и округов № 5 и № 6 – в городскую Думу!



2
Городская Газета
АрхАнгельскÎ–ÎгородÎвоинскойÎслАвы
№65 (1259)
19 июняÎ2023Îгода

городская среда

иринаÎколесниковА

Расположение дома № 50, 
что по улице Урицкого, не 
совсем удобное. Он вытянул-
ся вдоль проезжей части. На 
нее же выходят и подъезды 
дома. А значит, никакой дво-
ровой территории здесь нет. 

Негде игРАть
Впрочем, за домом – огром-

ное пространство с большой 
спортивной площадкой, кото-
рая, казалось бы, должна ре-
шить проблему досуга, но увы. 

То ли собственником, то ли арен-
датором земли под площадкой яв-
ляется Архангельский политех-
нический техникум. Да и это, соб-
ственно, не проблема, ведь мест-
ным жителям всегда позволяли ею 
пользоваться. Однако состояние 
площадки, мягко говоря, удруча-
ющее – оборудование, установлен-
ное еще в советские годы, мораль-
но и физически устарело.

– Здесь играли еще наши дети, а 
им уже по 40 лет! Раньше техни-
кум тут каток заливал, мы ката-
лись с детьми на коньках. Сейчас 
же здесь полная разруха… Я встре-
чалась с директором техникума, 
чтобы поговорить о судьбе площад-
ки. У учреждения денег на ее бла-
гоустройство нет, – рассказывает 
председатель совета дома Елена 
Захарова.

Женщина говорит, что в боль-
шом девятиэтажном доме живет 
больше сорока малышей. И играть 
им совершенно негде. Нет места, 
где могли бы прогуливаться мамы 
с колясками или отдохнуть, сидя 
на скамейке, пожилые люди. 

Обсудить проблемы комфорта и 
благоустройства дворовой террито-
рии жильцы дома пригласили де-
путата Архангельского областно-
го Собрания Александра Фролова. 
Пришли поговорить с депутатом и 
соседи из дома № 52 на улице Уриц-
кого и дома № 4, корпус 1 на проспек-
те Обводный канал. Пригласили на 
встречу и руководителя управля-
ющей компании «Терра», которая 
обслуживает дом № 50, Евгения  
Ермолина. 

Депутату также рассказали, что 
два года назад во дворе отремонти-
ровали проезд, чему жильцы, конеч-
но, очень рады. Только вот не радует 
теперь огромный поток машин, во-
дители которых объезжают по двору 
светофор на перекрестке проспекта 
Обводный канал и улицы Урицкого. 

Не двОР,  
А пРОезжАя чАсть

Елена Захарова говорит, 
что обращалась в ГИБДД с 
просьбой ограничить проезд 
машин через двор, но, к со-
жалению, правила дорожно-
го движения закрыть проезд 
не позволяют. 

– Детям не только играть негде. 
Их просто опасно теперь во двор 
выпускать, – сетует молодая мама 
Ирина Мосеева. 

У них с супругом двое малышей, 
старшему шесть лет, а младшей 
Настеньке всего два с половиной 
года, и на прогулку с ними роди-
тели вынуждены ходить в благо- 
устроенный двор на Смольном  
Буяне, например.

У горожан востребованы 
комфорт и благоустройство
депутатÎобластногоÎсобранияÎАлександрÎФроловÎвстретилсяÎсÎжителямиÎÎ
домаÎ№Î50ÎнаÎулицеÎУрицкогоÎвÎломоносовскомÎокругеÎАрхангельска

– Раньше была хорошая детская 
площадка в районе домов № 21 и  
№ 23 на улице Урицкого. Но ее де-
монтировали – оборудование уста-
рело. И мы совсем без места для про-
гулок остались, – говорит Ирина. 

К радости всех молодых мам, 
принявших участие во встрече с де-
путатом облсобрания, Александр 
Фролов сообщил, что на месте де-
монтированной площадки в этом 
году появится новая. Средства на 
ее установку в размере 3 милли-
онов рублей выделены при под-
держке членов команды Фролова 

– депутатов Архангельской город-
ской Думы Сергея Чанчикова и  
Сергея Пономарева. 

Жильцы дома также рассказали 
депутату, что на углу проспекта 
Обводный канал, там, где он пере-
секается с улицей Смольный Буян, 
есть просторная территория. Она 
не благоустроена – заросла ивня-
ком, но, по мнению жителей, могла 
бы стать прекрасным местом отды-
ха для детей и взрослых, живущих 
в близлежащих домах. 

Все пожелания горожан  
Александр Фролов сразу же взял в 
работу. Что касается площадки у 
дома, депутат запланировал встре-
чу с руководством техникума, что-
бы обсудить дальнейшую судьбу 
территории и ее развитие. Возмож-
но, у техникума есть на нее соб-
ственные планы.

– Если у учреждения нет средств 
на достойное содержание этой тер-
ритории, то следует рассмотреть во-
прос передачи земли городу. Изы-
скать финансирование на ее благо-
устройство – это уже задача власти, 

– отметил Александр Фролов. 
Также команде депутата пред-

стоит выяснить, кто является соб-
ственником земельного участка, 
где жители предлагают обустроить 
общественное пространство для от-
дыха. Если эта земля муниципаль-
ная, то, по мнению Александра 
Фролова, наиболее продуктивным 
решением будет заявить проект ее 
благоустройства на участие в фе-
деральной программе «Формирова-
ние комфортной городской среды». 

МАРшРУтАМ все еще 
НУжНА дОНАстРОйкА

Помимо темы благо- 
устройства жильцы дома на 

встрече с депутатом облсо-
брания подняли и ряд других 
животрепещущих вопросов. 
Один из них касался работы 
общественного транспорта. 

Так, Елена Захарова обратила 
внимание Александра Фролова на 
то, что интервал между автобуса-
ми на маршруте № 1 слишком боль-
шой, по мнению пассажиров. Да и 
количества автобусов на маршру-
те явно недостаточно – ходят они 
переполненными. Кроме того, жи-
тели домов на улице Урицкого рас-
сказали, что работу маршрут за-
канчивает чуть ли не раньше всех 
остальных и вечером добраться в 
этот район очень проблематично. 

– Недавно я после работы ездила 
с ребенком в стоматологическую 
поликлинику, и домой нам при-
шлось возвращаться на такси, по-
тому что после восьми часов вече-
ра на автобусе в наш район уехать 
невозможно, – подтвердила Ирина 
Мосеева. 

Александр Фролов пообещал, 
что озвученные проблемы обсу-
дит с перевозчиком – ООО «Рико». 
Депутат отметил, что положитель-
ный эффект от проведенной в Ар-
хангельске реформы системы пас-
сажирского транспорта, безуслов-
но, заметен. А ряд недостатков, 
которые пассажиры выявляют в 
ходе ее реализации, устраняется 
в конструктивном диалоге с пере-
возчиком, в том числе в плане до-
настройки маршрутов, подчеркнул 
Александр Михайлович. 

Пожаловались жильцы дома и на 
неудобное соседство с рестораном 
«Летний сад», который уже много 
лет досаждает им громкой музы-
кой. Особенно эта проблема акту-
альна в выходные дни. Жильцы и 
в Роспотребнадзор обращались, и 
в полицию, даже судились с ресто-
раном. Депутат и этот вопрос взял в 
работу, запланировав обсудить си-
туацию и поиск решения проблемы 
с профильными инстанциями. 

Не менее актуальный вопрос – 
ремонт, а вернее – уже строитель-
ство нового тротуара вдоль про-
езжей части по улице Смольный 
Буян. Старый деревянный там при-
шел в негодность и был разобран 
в целях безопасности пешеходов. 
Новый обещали проложить в про-
шлом году, но финансирования на 
эти работы не хватило. Жители 
попросили Александра Фролова и 
этот вопрос взять на контроль. 

Отметим, что во встрече депу-
тата с жителями приняли уча-
стие и члены его команды – Елена  
Ануфриева и Ольга Шананина.  

БлАгОУстРОйствО 
МАсштАБиРУется 

По завершении встречи 
Александр Фролов ответил 
на несколько вопросов для 
нашей газеты. 

– Во-первых, я хочу отметить, что 
у этой встречи с архангелогород-
цами очень хороший посыл. Люди 
хотят видеть благоустроенные про-
странства и активно этого добива-
ются. Та масштабная работа, кото-
рая проводится в городе в рамках 
программы «Формирование ком-
фортной городской среды», успеш-
но развивается и в последние не-
сколько лет дает очень хорошие ре-
зультаты. Люди это видят и впол-
не закономерно хотят, чтобы эта 
комфортная среда приблизилась 
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старшее поколение

к их конкретному дому, – отметил 
Александр Фролов.

Тот факт, что у большинства ар-
хангельских дворов нет собствен-
ной отмежеванной территории, 
это стремление несколько транс-
формировал. Сегодня горожане 
предпочитают иметь не малень-
кие игровые площадки у каждо-
го дома, набор оборудования кото-
рых порой ограничивается горкой 
и песочницей. Они предлагают вы-
йти за эти рамки и обустраивать 
так называемые межкварталь-
ные пространства, которые будут 
востребованы у жителей целого  
микрорайона. 

– В таком случае благоустройство 
территорий будет комплексным. 
На них можно разместить сразу не-
сколько площадок – и игровые, и 
спортивные, обустроить простран-
ство для спокойного отдыха, кото-

рый предпочитают люди старшего 
поколения, – говорит депутат. 

– Александр Михайлович, отно-
сительно благоустройства террито-
рий, которые вы сегодня посмотре-
ли, есть уже какие-то идеи? 

– Как я уже рассказал жителям, 
пришедшим на встречу с моей ко-
мандой, мы тщательно изучим во-
прос, выясним принадлежность зе-
мельных участков, проведем все 
необходимые переговоры и на ос-
новании этой информации вырабо-
таем приемлемое решение. 

Полагаю, что у техникума дей-
ствительно нет средств для приве-
дения в порядок спортивной пло-
щадки. Вторую же территорию, на 
мой взгляд, возможно вовлечь в 
работу в рамках программы. Но 
пока не берусь делать выводы. 
Будем работать, – резюмировал  
Александр Фролов. 

георгийÎгУдим-левковичÎ

в школе № 36 состоялось 
торжественное вручение 
удостоверений и нагруд-
ных знаков «дети войны» 
ветеранам ломоносовско-
го округа, на долю которых 
выпали тяготы военных 
лет и тяжелое послевоен-
ное время.

Нагрудные знаки и удостовере-
ния – это подтверждение присво-
енного статуса и права на полу-
чение льгот и мер социальной 
поддержки.

Они вручаются на основании 
областного закона, принятого по 
инициативе губернатора Архан-
гельской области Александра  
Цыбульского.

Леониду Михайловичу  
Тарутину было девять лет, ког-
да началась война. Он пережил 
холод и голод первой военной 
зимы и бомбежки Архангельска 
немецкой авиацией в августе – 
сентябре 1942 года.

– Бомбы зажигательные ту-
шил. Город деревянный, немцы 
рассчитывали – сгорим, а не по-
лучилось, потому что мы были 
готовы. На крышах ночами де-
журили. Я знал, что надо делать, 
брал «зажигалку» щипцами – и в 
бочку с песком. Вот так и туши-
ли мы их – все подростки, ребята 
и девчонки, – рассказал ветеран.

10 лет на начало Великой Оте-
чественной было и Эсмеральде  
Антоновой. Женщина расска-
зывает: в Победу над врагом ве-
рили все. А день, когда она на-
ступила, помнит как вчераш-
ний. О капитуляции фашист-
ской Германии Эсмеральда  
Антонова узнала в школе.

– Мы все прыгали на парты – 
народу было не очень много – и 
кричали: «Ура! Ура!» Как мы 
были рады! Мы и плакали, кто-то 
смеялся, – рассказала горожанка 
военного поколения Эсмеральда 
Антонова.

Их детство пришлось на годы 
Великой Отечественной, а мо-
лодость – на период восстанов-
ления страны. В торжественном 
вручении удостоверений и зна-
ков «Дети войны» ветеранам Ло-
моносовского округа принял уча-
стие депутат Архангельского об-
ластного Собрания Александр 
Фролов.

Теперь для жителей Архангель-
ской области, родившихся в пери-
од с 1 января 1927 года по 31 дека-
бря 1945 года, учрежден особый 
статус – «дети войны». Его устано-
вил областной закон, принятый 
по инициативе губернатора Ар-
хангельской области Александра 
Цыбульского, вступивший в силу 
3 марта этого года. До конца июня 
удостоверения и нагрудные зна-
ки «Дети войны» получат более  
43 тысяч жителей области. 

– Совместно с губернатором 
Александром Цыбульским и пра-
вительством региона депутат-
ский корпус обсуждает перечень 
мер социальной поддержки, ко-
торые будут установлены для де-
тей войны. Мы систематизиро-
вали пожелания ветеранов, это 
несколько десятков различных 
льгот. Создана рабочая группа, 
которая изучит все варианты и 
представит их для более деталь-
ного рассмотрения в правитель-
ство Архангельской области, – 

отметил Александр Фролов, вру-
чая знаки «Дети войны».

Напомним, что Поморье ста-
ло 39-м регионом России, в кото-
ром дети войны получат долго-
жданный официальный статус, 
а также льготы – соответствую-
щий закон был принят област-
ным Собранием и вступил в силу  
3 марта 2023 года.

Статус присваивается жителям 
региона, родившимся с 1 января 
1927 года по 31 декабря 1945 года. 
Закон о детях войны также опре-
деляет основные направления го-
сударственной политики в отно-
шении этой категории граждан.

В их числе – социальные гаран-
тии, поддержка общественных 
объединений детей войны, прове-
дение различных мероприятий, ко-
торые направлены на проявление 
внимания и заботы к людям, чье 
детство пришлось на фронтовое 
время. Конкретные дополнитель-
ные меры социальной поддержки 
сейчас находятся в разработке.

Дети, закаленные 
войной
депутатÎоблсобранияÎАлександрÎФроловÎвручилÎветеранамÎÎ
знакиÎ«детиÎвойны»
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Пять лет с командой Фролова

ОсУществлеН РеМОНт дОРОг  
НА следУющих УлицАх  
и пРОспектАх:

• пр. Ленинградском от ул. Смольный 
Буян до ул. Первомайской с расширением 
до 4–6 полос;
• пр. Московском от ул. Смольный Буян  

до ул. Галушина;
• пр. Обводный канал от ул. Смольный 

Буян до ул. Выучейского;
• пр. Ломоносова от ул. Смольный Буян  

до ул. Урицкого;
• пр. Новгородском от ул. Урицкого  

до ул. Выучейского;
• набережной Северной Двины  

от ул. Р. Люксембург до ул. И. Кронштадт-
ского, включая пл. Профсоюзов;
• ул. Иоанна Кронштадтского на участ-

ке между пр. Ломоносова и пр. Чумбарова- 
Лучинского;
• ул. Урицкого от пр. Ломоносова до набе-

режной Северной Двины;
• ул. Смольный Буян от ул. Стрелковой  

до пр. Ленинградского; 
• ул. Павла Усова от ул. Ильинской  

до ул. Стрелковой;
• ул. Галушина от пр. Ленинградского  

до ул. Карпогорской; 
• ул. Володарского от пр. Троицкого  

до пр. Ломоносова;
• ул. Учительской от ул. Шабалина  

до ул. Урицкого;
• ул. Ф. Абрамова от ул. Первомайской  

до дома № 16 на ул. Ф. Абрамова;
• ул. Тимме от ул. Воскресенской  

до ул. Смольный Буян;
• ул. Октябрят от пр. Московского  

до ул. Карпогорской;
• ул. Р. Куликова от пр. Ломоносова  

до пр. Новгородского;
• ул. Северодвинской от пр. Новгородско-

го до САФУ;
• ул. Серафимовича от набережной Север-

ной Двины до пр. Обводный канал;
• ул. Первомайской от дома № 32  

на ул. Первомайской до пр. Ленинградского;
• ул. Рабочей от ул. Первомайской  

до ул. Касаткиной;
• ул. Стрелковой от дома № 28 на ул. Стрел-

ковой до ул. Октябрят;
• ул. Коммунальной;
• ул. Касаткиной;
• ул. Красноармейской.

Ведется строительство пр. Московского 
от ул. Галушина до ул. Ленина с последую-
щей реконструкцией ул. Ленина и ее расши-
рением до четырех полос.

в 2023 гОдУ НАчНется кАпРеМОНт:

• пр. Советских Космонавтов от ул. Р. Люк-
сембург до ул. Поморской;

• ул. Володарского от пр. Ломоносова до 
пр. Обводный канал.

Планируется выполнить ремонт дороги 
у «Семейной клиники» от ул. Галушина до 
дома № 20 на ул. П. Осипенко.

Также ведется проектирование и строи-
тельство ул. Карпогорской от ул. Октябрят 
до пр. Московского.

зАвеРшеНы РАБОты 
пО пРОектиРОвАНию 
двУх тРАНспОРтНых РАзвязОк: 

• пересечение ул. Смольный Буян и пр. Об-
водный канал; 

• пересечение ул. Урицкого и пр. Обвод-
ный канал.

вНУтРиквАРтАльНые 
и двОРОвые пРОезды 
ОБНОвлеНы пО АдРесАМ:

• между домами № 56 и № 70 на ул. Уриц-
кого, далее вдоль торцов домов №№ 25, 23, 
21 на ул. Смольный Буян, вдоль домов  
№ 56, 54, корп. 2 на ул. Урицкого с выездом  
на ул. Урицкого;
• между домами № 50 и № 52 на ул. Урицко-

го до дома № 2 на пр. Обводный канал с вы-
ездами на пр. Обводный канал;
• между домами № 49 и № 51 на ул. Уриц-

кого;
• на пр. Ломоносова, 90 от пр. Ломоносова, 

92 до пр. Новгородского, 41;
• от ул. Тимме, 2 к домам на ул. Тимме, 2, 

корп. 2 и ул. Тимме, 2, корп. 3 (вдоль правого 
торца дома № 4 на ул. Тимме);
• от ул. Тимме, 2, корп. 2 к ул. Тимме, 4;
• от ул. Р. Люксембург, 46 к ул. Северо- 

двинской;
• на ул. Северодвинской от пр. Новгородско-

го, 32, корп. 1 в сторону пр. Обводный канал;
• между домами № 7 и № 9 на ул. Павла 

Усова;
• от ул. Галушина до здания детского сада 

«Веснушка»;
• от ул. Галушина между домами № 3 и  

№ 5 на ул. Галушина к дому № 107, корп. 3  
на пр. Ленинградском;
• от пр. Ленинградского до детского сада «Се-

мицветик» на ул. Первомайской, 8, корп. 1;
• от дома № 16 на ул. Ф. Абрамова вдоль 

дома № 16, корп. 1 на ул. Ф. Абрамова;

командаÎдепутатаÎобластногоÎсобранияÎвстречаетсяÎсÎжителямиÎАрхангельскаÎиÎподводитÎитогиÎпятилетнейÎработы

Обновление 
дорожной инфраструктуры

• от поликлиники УВД на пр. Новгород-
ском, 28, корп. 1 до пр. Новгородского;
• к детскому саду № 118 «Калинушка» со сто-

роны дома № 32, корп. 1 на пр. Новгородском;
• от ул. Стрелковой до домов № 4, № 5,  

корп. 1 на пр. Московском и к дому № 41, 
корп. 2 на пр. Московском;
• от ул. Северодвинской к дому № 82, корп. 1  

на ул. Северодвинской (вдоль дома № 82, 
корп. 2 на ул. Выучейского с обеих сторон).

в этОМ гОдУ РеМОНт 
зАплАНиРОвАН:
• от дома на ул. П. Усова, 23, корп. 2 – про-

езд к зданию школы № 36;
• на пр. Ломоносова, 90 – проезд и тротуа-

ры к расположенным здесь магазинам;
• в квартале, ограниченном набережной 

Северной Двины – ул. Парижской Коммуны 
– пр. Ломоносова – ул. Урицкого;

• в квартале у домов на набережной Север-
ной Двины, 12, 12, корп. 1, 12, корп. 2.

тРОтУАРы ОтРеМОНтиРОвАНы 
пО АдРесАМ:

• пр. Обводный канал на участке  
от ул. Выучейского до ул. Урицкого;

• на углу перекрестка пр. Обводный канал 
и ул. Урицкого, 41;

• по четной стороне ул. Коммунальной 
вдоль дома № 4, от дома № 11 до въезда дома 
№ 9, корп. 1 и от угла дома № 7 до въезда  
к дому № 5;

• по ул. Ильинской от ул. Вельской  
до пр. Ленинградского;

• от въезда на площадь у морского-речно-
го вокзала до угла здания;

• к детсаду № 186 и гимназии № 25;

• возле дома № 19, корп. 2 на ул. Галушина;

• у домов № 53 и № 55 на пр. Московском;

• вдоль нечетной стороны пр. Новго-
родского между ул. Северодвинской  
и ул. Р. Люксембург и от ул. Урицкого  
до ул. Р. Куликова;

• вдоль дома № 23 на пр. Новгородском;

• у дома № 8 на пр. Новгородском и вдоль 
ул. Урицкого;

• от ул. Галушина, 3 до автобусной оста-
новки на пр. Ленинградском;

• вдоль пр. Московского от ул. Павла Усо-
ва до ул. Смольный Буян;

• от дома № 38 на ул. Р. Люксембург  
до пр. Обводный канал;

• на пр. Ломоносова, 30 и 32.
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культура
Для МКЦ «Луч» закуплены пере-

движная сцена и дизель-генератор 
для технического обеспечения кон-

цертных мероприятий, проходящих на открытых 
площадках.

На ул. Абрамова, 5, корп. 1 открыт Молодежный 
центр округа Майская Горка.

На Ильинском кладбище благоустроено захоро-
нение бойцов 9-го отдельного лыжного батальона, 
сведено 240 аварийных деревьев, установлено новое 
ограждение.

В 2023 году полностью отремонтируют воинское 
захоронение на Ильинском кладбище.

пешеходные переходы 
обустроены:

• в районе дома № 4 на ул. Стрелковой;
• на перекрестке ул. Урицкого и пр. Новгородского;
• на улице Стрелковой, 25 и 27;
• на перекрестке пр. Ломоносова и ул. Северодвинской установлен 

первый проекционный пешеходный переход.

проведено благоустройство 
дворовых территорий 
по адресам:

• ул. Ф. Абрамова, 16, 16, корп. 1, 18, 20; 
• ул. Тимме, 2, корп. 3;
• ул. П. Осипенко, 9 и ул. Галушина, 14; 
• ул. Галушина, 12; 
• ул. Павла Усова, 19, корп. 1.

детские площадки обновлены:
• на пр. Ленинградском, 21, корп. 2, 3, 4;
• на пр. Московском, 4, корп. 1;
• на ул. Смольный Буян, 23 и 25.

Универсальные 
спортивные 
площадки 
установлены:

• на ул. Галушина, 30, корп. 2;
• у гимназии № 25; 
• у Эколого-биологического лицея;
• у детского сада № 117 «Веселые звоночки»;
• модернизирована спортплощадка для сдачи норм ГТО 

у школы № 36;
• реконструированы поле для мини-футбола и универ-

сальная спортивная площадка у школы № 35;
• восстановлен хоккейный корт на ул. Галушина, 9,  

в этом году он будет реконструирован;
• в этом году будет сделана спортивная площадка у гим-

назии № 21.

Наружное освещение
Установлено более 2000 современных све-

тодиодных светильников взамен существу-
ющих приборов с натриевыми лампами. 
Заменено более 25 км линий на самонесу-

щий изолированный провод. Кроме магистральных улиц и 
дворов новыми светильниками оборудовали территории со-
циальных объектов – детских садов и школ:

– детский сад № 186 (ул. Галушина, 28/1);
– детский сад № 157 (ул. П. Осипенко, 7/2);
– детский сад № 6 (ул. Ф. Абрамова, 18/2);
– детский сад № 10 (пр. Ленинградский, 107/3);
– детский сад № 7 (ул. Первомайская, 8/1);
– Эколого-биологический лицей (пр. Ленинградский, 75);
– школа Соловецких юнг (ул. Галушина, 25/1);
– гимназия № 25 (пр. Московский, 43/2);
– школа № 35 (ул. Ф. Абрамова, 14).

Озеленение
• 500 саженцев березы выса-

жено вдоль пр. Московского,  
пр. Ленинградского, ул. Галушина, 
ул. Ф. Абрамова; 

• 270 кустов спиреи калинолистной высажено в Май-
ском парке;
• 75 саженцев сирени высажено на участке пр. Ле-

нинградского между ул. Первомайской и ул. Октябрят  
и 18 саженцев сирени – у дома № 3 на пр. Ленинград-
ском;
• 70 саженцев сирени высажено на территории цен-

тра реабилитации «Родник», по 60 – у детского сада  
№ 157 «Сиверко» и гимназии № 25, 34 – у детского сада  
№ 6 «Олененок»;
• 30 саженцев клена и 15 голубых елей высажено 

на набережной Северной Двины между ул. Урицкого  
и ул. Северодвинской.

дошкольное 
образование

Построено три новых со-
временных здания дет-
ских садов – каждое на 
280 мест:

• на ул. Стрелковой, 22;

• на ул. Карпогорской, 30;

• на ул. Первомайской, 5, корп. 1.

По две дополнительные группы (всего 
150 мест) открыты в детских садах:

• № 6 «Олененок»;

• № 117 «Веселые звоночки»;

• № 118 «Калинушка».

школы
В округе Майская Горка построена самая большая в го-

роде новая школа № 7 на 1600 мест.
Капитально отремонтированы здания школы № 9 и 

гимназии № 21.
В этом году запланирован капремонт здания школы № 36.

В школе № 35 отремонтирован спортзал, проведен капитальный ремонт 
под ключ четырех школьных санузлов, заменены стояки водоснабжения, 
канализации, окна, обновлена мебель, система видеонаблюдения, отре-
монтировано фойе, закуплено современное интерактивное оборудование. 

В гимназии № 25 проведен ремонт третьего этажа, оборудован совре-
менный кабинет информатики, установлена система видеонаблюдения.

В школе Соловецких юнг выполнена замена окон, установлено новое 
ограждение.

В Эколого-биологическом лицее сделан капремонт кровли.
Запланировано строительство еще одной школы в округе Майская 

Горка на 860 мест.

Медицина
Открылась «Се-

мейная клинка» 
на ул. Галуши-
на, 16, рассчитан-

ная на обслуживание населе-
ния Майской Горки по полисам 
ОМС. Запланировано строитель-
ство второй очереди клиники.

Отремонтировано детское  
отделение поликлиники № 2 
на ул. Северодвинской, открыт 
центр эндоскопической хирур-
гии и установлен цифровой мам-
мограф.

Капитально отремонтирован 
инфекционный корпус, нача-
лось строительство новых кор-
пусов областной детской клини-
ческой больницы.

спорт
Реконструирован борцовский 

зал спортшколы № 6 в помещениях  
на ул. П. Осипенко, 3, корп. 1.
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Чем выше активность жильцов,  
тем реальнее добиться результата
командаÎдепутатаÎобластногоÎсобранияÎАлександраÎФроловаÎпродолжаетÎвстречиÎсÎжителямиÎвоÎдворах
георгийÎгУдим-левковичÎ

депутат областного собра-
ния Александр Фролов и 
члены его команды – депу-
тат городской думы сергей 
чанчиков и Ольга шананина  

– встретились с жителями 
двух кварталов в ломоно-
совском округе.

На Набережной Северной Дви- 
ны, 12 кипит работа. По городской 
программе ремонта внутриквар-
тальных и дворовых проездов здесь 
обновят проезды от набережной 
Северной Двины между домами  
№№ 10 – 12 и вдоль домов №№ 12, 12, 
корп. 1, 12, корп. 2. Подрядчик при-
ступил к фрезерованию пришедше-
го в полную негодность верхнего 
слоя асфальтобетонного покрытия.

– Спасибо большое вам за то, что 
наши проезды были включены в 
программу ремонта, – сказала, об-
ращаясь к Александру Фролову,  
председатель совета дома № 12, 
корп. 1 Елена Рудюк. – Но у наших 
домов еще очень много вопросов, 
просьб и предложений.

Прежде всего это состояние дет-
ской площадки между домами  
№ 12, корп. 1 и № 12, корп. 2. В этом 
году здесь планируют установить 
дополнительные элементы, однако 
через игровую территорию протоп-
тана тропинка, по которой посто-
янно ходят студенты. Жители по-
просили решить вопрос с ремонтом 
ограждения площадки, чтобы обе-
спечить безопасность детей. Из-за 
разрытия при ремонте водопрово-
да до сих пор не восстановлен тро-
туар со стороны дома быта «Чайка». 
Соответствующее обращение будет 
направлено в «РВК-Архангельск». 
Также жители сообщили, что при 
вывозе крупногабаритного мусора 
было повреждено ограждение кон-
тейнерной площадки.

– Обратимся в «ЭкоИнтегратор», 
они должны восстановить повреж-
денное ограждение, – заверил жи-
телей Сергей Чанчиков.

Валерий Кухарь, житель дома  
№ 12, предложил во время ремон-
та дворовых проездов восстановить 
имеющийся бортовой камень. Его 
нужно просто выровнять и забето-
нировать. Также он озвучил пробле-
му по срокам проведения капремон-
та фасада дома.

– Уже несколько лет Фонд  
капремонта сдвигает наш дом в 
программе, хотя мы были первыми 
на включение за счет сэкономлен-
ных средств. Требуется решение го-
родской администрации, – расска-
зал Валерий Кухарь.

Александр Фролов сообщил, что 
обсудит этот вопрос с директором 
Фонда капремонта и руководством 
администрации Архангельска.

– Фасад дома выходит на набе-
режную Северной Двины. Это лицо 
города. На необходимость при-
ведения в порядок фасадов на са-
мых оживленных магистралях не-
однократно указывал губернатор  
Александр Цыбульский, – отме-
тил Александр Михайлович.

Еще одна серьезная проблема 
квартала – отсутствие сетей дре-
нажно-ливневой канализации. Си-
туацию усугубило строительство 
рядом ЖК «Арктический». В этом 
году работы по ДЛК запланирова-
ны. В ближайшее время специали-
сты должны предложить техниче-
ское решение. Команда Фролова 
держит этот вопрос на контроле.

У жильцов дома на Набережной 
Северной Двины, 4, корп. 1 та же 
проблема, что и на Набережной Се-
верной Двины, 12. Сроки капремон-
та дома сдвинули уже с 2034 на 2049 
год.

– У нас с одной стороны получает-
ся красота – отремонтировали зда-
ние бывшего штаба 10-й армии ПВО, 
с другой – тоже красиво – новый ЖК 
«Ривер Парк». А посередине – две 
обшарпанные хрущевки, – говорит 
житель дома № 4, корп. 1 Андрей 
Мирошников. – И еще одна про-
блема, которая волнует всех жите-
лей квартала: у нас здесь нет ни од-
ной опоры освещения, а движение 
по проездам – интенсивное.

Сергей Чанчиков рассказал, что 
с руководством Фонда капремонта 
пройдет специальная встреча по 
этому вопросу. В МУП «Горсвет» 
направят обращение по поводу 
уличного освещения квартала.

Также Андрей Мирошников 
спросил о планируемом благо- 
устройстве сквера на набережной у 
своего дома и дома № 6, корп. 1.

Как сообщил Александр Фролов, с 
администрацией Архангельска Груп-
пой Аквилон заключено соглашение 
о сотрудничестве. Известным архан-
гельским архитектором Дмитрием 
Яскорским разработан проект, кото-
рый прошел все необходимые согла-
сования. Сейчас идет оформление до-
кументов на использование участка, 
после чего начнутся работы. Жители 
смогли лично ознакомиться с проек-
том и оценить его.

– Мы все – только за и поддержи-
ваем этот проект, – сказал Андрей  

Мирошников. – Здорово, что у наших 
домов появится общедоступное обу- 
строенное пространство для отды-
ха, при этом несущее важный смысл, 
связанный с историей этого места и 
его значением для Архангельска.

Большой ремонт ждет и проез-
ды в квартале: набережная Север-
ной Двины – ул. Парижской комму-
ны – пр. Ломоносова – ул. Урицко-
го. По городской программе будет 
отремонтирован проезд между до-
мами № 13 и № 15 на пр. Ломоносо-
ва до набережной Северной Двины, 
включая заезды к жилым домам и 
выезды на ул. Урицкого. Житель-
ница дома на пр. Ломоносова, 9, 
корп. 2 Любовь Кулиш обратила 
внимание на состояние тротуаров.

– У нас здесь много пожилых лю-
дей, а машины ездят постоянно, 
объезжая перекресток со свето-
фором. Лучше бы вообще сделать 
здесь пешеходную зону, если не по-
лучается – отремонтировать троту-
ары, – говорит Любовь Кулиш.

Также было много вопросов о про-
езде от торца дома на пр. Ломоносо-
ва, 9, корп. 2 вдоль дома № 7, корп. 1 
до дома № 8 на ул. Парижской ком-
муны.

– К сожалению, этот проезд в про-
грамму ремонта не был включен, 
потому что как таковой по доку-
ментам он у муниципалитета не 
оформлен. Будем обращаться в ад-
министрацию, чтобы его постави-
ли на баланс, с тем чтобы можно 
было выделять бюджетные сред-
ства на ремонт, – пояснила собрав-
шимся жителям Ольга Шананина.

Жителей волнует состояние дет-
ской площадки во дворе дома на  
пр. Ломоносова, 13.

– Дети и подростки со всего квар-
тала собираются здесь. А сама пло-
щадка выглядит весьма удручаю-
ще, – пояснил одиннадцатикласс-
ник Алексей Пахомов.

Александр Фролов предложил 
жителям написать обращение на 
его имя с просьбой оказать помощь 
в реконструкции площадки.

– Если мы решим привлечь резерв-
ный фонд и внебюджетные средства, 
то нужно понимать, что большин-
ству жителей эта площадка действи-
тельно необходима. Это касается и 
других вопросов. Чем выше будет 
активность жильцов, тем реальнее 
добиться нужного результата, – под-
черкнул Александр Михайлович.

во дворе одного из домов на улице ка-
саткиной, что в ломоносовском округе, 
состоялось интересное мероприятие.

Депутат Архангельской гордумы Сергей  
Чанчиков отметил, что мероприятие органи-
зовано по инициативе членов окружного обще-
ственного совета и депутатов в рамках город-
ского проекта «Соседи».

– Совсем недавно мы запустили этот проект в 
Архангельске, чтобы способствовать созданию 
добрососедских отношений среди жителей на-
шего города и совместно решать насущные во-
просы, – отметил Сергей Чанчиков.

Другой член команды Александра  
Фролова – Ольга Шананина – так отметила 
важность проекта «День соседей»:

– Я призываю всех горожан включаться в про-
ект, предлагать мероприятия в вашем дворе, 
вместе приводить в порядок дворы и дома, где 
мы с вами живем. Только сообща мы сможем 
сделать наш округ лучше.

Дальше за дело взялись аниматоры: они два 
часа развлекали детей и взрослых играми и тан-
цами. Подвижные игры, несмотря на прохлад-
ную погоду, согрели участников праздника и 

привели жителей окрестных домов в восторг.
Для самых маленьких гостей талисман ко-

манды Фролова медведь Михалыч устроил ска-

зочное приключение. Также для всех малышей, 
изъявивших желание преобразиться, на празд-
нике работал мастер по аквагриму.

Сообща устраивать жизнь
командаÎАлександраÎФроловаÎпровелаÎдляÎжителейÎокругаÎÎ
незабываемыйÎпраздникÎ«деньÎсоседей»
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георгийÎгУдим-левкович

депутат областного собрания 
Александр Фролов, депу-
тат городской думы сергей 
чанчиков и Ольга шананина 
встретились с жителями до-
мов на проспекте ломоносо-
ва, 90 и 92 с корпусами, ули-
це смольный Буян, 21, 23, 25 
и улице Розы люксембург, 
25, 37.

 

тРОтУАР 
ОтРеМОНтиРУют, 
«НАливАйкУ» 
зАкРОют

 
Первый вопрос от жите-

лей – по поводу тротуара к 
магазину в торце дома № 90  
на пр. Ломоносова. Грани-
ца между пешеходной зоной 
и автомобильным проездом 
практически отсутствует, а 
стихийная парковка прямо у 
крыльца препятствует нор-
мальному проходу.

– У тротуара большой уклон, зи-
мой здесь постоянно лед, не толь-
ко пожилым, но и молодым слож-
но пройти к магазину, – рассказала  
жительница дома на пр. Ломоносо-
ва, 90 Надежда Павлова.

Как пояснил Сергей Чанчиков, 
данный объект включен в город-
скую программу ремонта внутри- 
квартальных проездов.

– Тротуар будет выровнен по го-
ризонту и разделен от проезда бор-
товым камнем, старый асфальт 
отфрезеруют и уложат новое по-
крытие. Чтобы исключить пар-
ковку машин на тротуаре, устано-
вим дополнительное ограждение 
в виде бетонных пирамид. Кроме 
того, будут установлены новые до-
рожные знаки, которые позволят 
ГИБДД штрафовать нарушителей. 
Также будет отремонтирован пе-
шеходный тротуар между домами  
на пр. Ломоносова, 90 и 92, – расска-
зал собравшимся жителям Сергей 
Чанчиков.

Следующий наболевший вопрос 
связан с самим магазином, а точнее 

– с расположенной в нем торговой 
точкой, именуемой в народе «нали-
вайкой». Пивом здесь с понедельни-
ка по четверг торгуют до 23 часов, а 
в пятницу и субботу – до часа ночи. 
В итоге – постоянный шум, драки, 
вызовы нарядов полиции.

– Мы добились, чтобы в «наливай-
ке» убрали столы. Но в итоге они 
пьют на улице и, простите, гадят у 
нас прямо под окнами. Подъезды 
превратились в туалеты, – возму-
щается старший по дому № 90 на пр. 
Ломоносова Владимир Богданов.

– Мы обязательно проверим это 
заведение на соответствие действу-
ющим требованиям и будем доби-
ваться его закрытия. Кроме того, 
сейчас областное Собрание вышло 
с законодательной инициативой в 
Государственную Думу. Мы пред-
лагаем законодательно закрепить 
полномочия регионов самостоя-
тельно устанавливать ограниче-
ния для подобных торговых точек, 
вплоть до полного запрета и лик-
видации всех «наливаек» как безу- 
словного социального зла, – сказал 
Александр Фролов.

А с другого торца дома – другая 
проблема. При строительстве но-
вого дома Maxi Life на перекрестке  
ул. Выучейского и пр. Советских 
Космонавтов перекладывали тепло-
трассу, в результате участок меж-
ду домом № 90 на пр. Ломоносова и  
пр. Советских Космонавтов весь пе-
рекопан, на нем помимо обломков 
бетонных плит разбросаны ветки и 
стволы спиленных тополей. А жи-
тели вынуждены здесь ходить, так 
как тротуара вдоль проспекта нет.

– Мы запросим в департаменте 
градостроительства проект бла-
гоустройства территории жилого 
комплекса. В любом случае после 
проведения земляных работ уча-
сток должен быть приведен в поря-

Слышать людей,  
работать для людей
командаÎАлександраÎФроловаÎпродолжаетÎрегулярныеÎвстречиÎÎ
сÎжителямиÎломоносовскогоÎокругаÎиÎмайскойÎгорки

док, иначе ордер не будет закрыт. 
Это обязанность застройщика и его 
подрядчика. Также рассмотрим во-
прос об устройстве здесь времен-
ного тротуара из плит, чтобы обе-
спечить безопасный проход для 
жителей, – пообещал Александр  
Фролов.

На встрече был задан еще ряд 
вопросов: это обустройство пеше-
ходного перехода на перекрестке 
пр. Ломоносова и ул. Иоанна Крон-
штадтского, установка остановоч-
ных павильонов у поликлиники 
№ 2 и у ТЦ «Морской» и дорожных 
знаков на пр. Советских Космонав-
тов, стихийные парковки машин 
на газонах во дворах, нуждающа-
яся в ремонте детская площадка, 
просьба об установке стола для 
игры в настольный теннис.

– Все обращения будут нами отра-
ботаны, по каждому дадим ответ, – 
подчеркнула Ольга Шананина.

 

НА сМОльНОМ БУяНе 
пОявится НОвАя 
игРОвАя зОНА  
для детей

 
Игровая площадка во дво-

ре домов №№ 21, 23, 25 на  
ул. Смольный Буян – центр 
притяжения для всей мест-
ной детворы. Только вот обо-
рудование ее уже частично 
отслужило свой срок.

– Площадка очень нужна. Детей 
в нашем микрорайоне с каждым 
годом становится все больше, а 
это единственное место, хоть как-
то оборудованное для игр, – го-
ворит жительница дома № 21 на  
ул. Смольный Буян Елена  
Калинина. 

И в этом ее поддерживают со-
бравшиеся на встречу жители со-
седних домов.

Как рассказал Сергей Чанчиков, 
из резервного фонда депутатов 
городской Думы выделено более  
2 млн рублей на модернизацию 
площадки. Глава администра-
ции Ломоносовского округа Вера  
Пономарева сообщила, что уже за-
ключен муниципальный контракт, 
до сентября подрядчик – Группа 

компаний «Диомаф» – выполнит 
все работы по обновлению игрово-
го пространства.

– Здесь установят двойные каче-
ли с сиденьями типа «Гнездо», ка-
русель с пятью сиденьями, песоч-
ный дворик с башенками, большой 
игровой комплекс с туннелями и 
двумя горками, а также парковый 
диван. Полностью будет заменено 
песчаное основание. Существую-
щие теннисный стол и двойные ка-
чели на этой площадке останутся. 
А дополнительное игровое обору-
дование сделает прогулки детей во 
дворе более разнообразными и ин-
тересными, – отметил представи-
тель подрядчика Илья Румянцев.

В свою очередь Александр  
Фролов подчеркнул, что обратит-
ся в МУП «Горсвет» с просьбой ор-
ганизовать дополнительное ос-
вещение площадки. По просьбам 
жителей ее ограждение будет от-
ремонтировано, а сквозной проход 
перекрыт. Траву на прилегающей 
территории скосят. Также прора-
ботают вопрос об установке видео-
наблюдения в рамках реализации 
программы «Безопасный город».

 

лУжА БУдет 
ликвидиРОвАНА

 
Следующий адрес – двор 

домов № 25 и № 37 на ул. Розы 
Люксембург. Главная про-
блема здесь – лужа, которая 
постоянно образуется на про-
езде вдоль дома № 37.

– Она была всегда! Сколько себя 
помню. Пять лет назад вы сдела-
ли дополнительный дождепри-
емный колодец, но управляющая 
компания его не чистит, он уже 
щебнем весь забит. А весной «РВК-
Архангельск» устранял тут аварию, 
все раскопали, ливневку наверня-
ка повредили, благоустройство не 
сделали, – рассказал Александру  
Фролову житель дома № 37 на  
ул. Розы Люксембург Сергей  
Жартун.

К сожалению, в городскую про-
грамму ремонта дворовых и вну-
триквартальных проездов этот объ-
ект в текущем году не попал. Но 
Александр Фролов смог привлечь 
внебюджетные средства, и ремонт 
дороги будет выполнен эти летом, 
что позволит решить проблему с 
лужей. Также будет отремонтиро-
ван выезд из двора между домами 
№ 25 и № 37 на ул. Розы Люксембург.

Много претензий у жителей 
к управляющей компании ООО 
«Проспект».

– Работы по содержанию и теку-
щему ремонту дома выполняют-
ся некачественно. Делали цоколь 
в торце нашего дома, вместо нор-
мального раствора – сплошной 
песок, уже все отваливается, – го-
ворит жительница дома № 37 на  
ул. Розы Люксембург Нина  
Марченкова.

Жители попросили разобраться 
с расходованием средств, которые 
они платят УК по статье «Содер-
жание». Ольга Шананина заверила, 
что этот вопрос взят на особый кон-
троль, с директором управляющей 
компании пройдет встреча, чтобы 
оперативно разрешить все актуаль-
ные проблемы дома.

Также жители предложили пе-
ренести детскую площадку, кото-
рая сейчас зажата между парков-
кой и ограждением детсада № 117 
«Веселые звоночки», на свободную 
территории между домом № 37 на  
ул. Розы Люксембург и домом  
№ 35 на пр. Советских Космонавтов. 
Когда-то здесь было футбольное 
поле, а сейчас – пустырь.

– Мы уточним принадлежность 
земельного участка, прохождение 
по нему инженерных сетей. Встре-
тимся с жителями дома на пр. Со-
ветских Космонавтов, 35. Если пре-
пятствий нет и все согласны – бу-
дем делать большую современную 
детскую площадку, – резюмировал 
Александр Фролов.

Регулярные встречи команды 
Фролова с жителями во дворах бу-
дут продолжены.
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АлександрÎгАвЗовÎ

Учебный процесс нач-
нется уже 1 сентября 
этого года.

В школе-новостройке состоя-
лось выездное заседание ко-
митета Архангельского об-
ластного Собрания депута-
тов по экономике, предпри-
нимательству и инвестици-
онной политике.

В нем приняли участие 
председатель комитета 
Александр Фролов, де-
путат облсобрания Борис  
Климов, министр образова-
ния региона Олег Русинов  
и глава Архангельска  
Дмитрий Морев.

Как рассказал директор 
школы № 7 Илья Иванкин, 
учреждение станет центром 
притяжения для всех жите-
лей микрорайона.

Здесь планируется разви-
вать систему дополнитель-
ного образования, а так-
же проводить множество 
мероприятий для детей и 
взрослых – спортивных, 
развлекательных, культур-
ных.

Гордость школы – 25-ме-
тровый бассейн. Здесь также 
откроются три спортивных 

Школа откроется 1 сентября
новуюÎшколуÎ№Î7ÎвÎокругеÎмайскаяÎгоркаÎужеÎпрозвалиÎгигантомÎ–ÎзнанияÎздесьÎбудутÎполучатьÎ1600ÎдетейÎ

Александр ФРОЛОВ, 
депутат Архангельского областного Собрания:

– Наш комитет, наша команда курируют областную адрес-
ную инвестиционную программу много лет. В ней много 
объектов по всему региону, но особое внимание уделяется 
школам, детским садам, больницам, учреждениям соци-
альной помощи. На это выделяются серьезные средства фе-
дерального и областного бюджетов. Это четвертая школа в 
стране, построенная именно по такому проекту. Мы очень 
рады, что благодаря принципиальной позиции губернато-
ра Поморья Александра Цыбульского именно в Архан-
гельске, в Майской Горке построена самая большая в реги-
оне и самая современная, уникальная школа на 1600 мест. 

ской или рок-музыки, пока-
зы фильмов в хорошем ка-
честве, проводить между-
народные конференции с 
трансляцией.

– Сегодня родители пе-
рестали общаться с деть-
ми. Поэтому мы хотим, что-
бы в первой половине дня у 
нас проходили занятия по 
общеобразовательной про-
грамме, а во второй школа 
будет выступать в качестве 
учреждения допобразова-
ния и культуры. Будем про-
водить здесь мероприятия 
и для местного населения, 
и для всех горожан. Объект 
масштабный, дорогой, и его 
надо использовать в пол-
ную мощь! – отметил Илья  
Иванкин.

В школе предусмотрены 
две столовые: для началь-
ных классов – на 300 мест, 
для основной и старшей 
школы – на 500 мест. Боль-
шая часть оборудования 
для пищеблока уже посту-
пила и смонтирована. В пла-
нах – использовать столовую 
как комбинат питания – го-
товить полуфабрикаты для 
близлежащих школ. К слову, 
здесь даже хлеб будут выпе-
кать самостоятельно!

Как отметил глава Ар-
хангельска Дмитрий  

Морев, школа-гигант – не 
единственный проект разви-
тия округа Майская Горка.

– Если в школу инвести-
ровано около двух милли-
ардов рублей, то продление 
Московского проспекта – это 
еще 2,2 миллиарда рублей. В 
ближайшее время мы нач-
нем торговые процедуры по 
выбору подрядчика на стро-
ительство улицы Карпогор-
ской, стоимость данного про-
екта – порядка 900 миллио-
нов рублей.

Кроме того, здесь заплани-
ровано масштабное жилищ-
ное строительство в рамках 
инвестпроектов, таких, на-
пример, как «Квартал 152», 
который предусматривает 
ввод в эксплуатацию 100 ты-
сяч квадратных метров жи-
лья.

Важный результат этого 
года – при поддержке губер-
натора нам удалось добить-
ся возведения здесь еще од-
ной школы – на 860 мест – в 
районе улицы Ленина. Это 
позволит разгрузить наши 
действующие школы № 25, 
№ 32, школу Соловецких юнг, 
которые сегодня переполне-
ны, – резюмировал Дмитрий  
Морев.

зала: один из них – трена-
жерный, два – для игровых 
видов спорта; танцевальный 
зал.

– Покрытие в спортивных 
залах уже уложено, оно сде-
лано из граба. Здесь плани-
руется установка трибун, 

звукового и светового обору-
дования, чтобы можно было 
проводить мероприятия лю-
бого масштаба – спортивные 
праздники для семей, игры 
чемпионата «КЭС-БАСКЕТ» 
и так далее, – рассказал 
Илья Иванкин.

Актовый зал рассчитан 
на 600 мест и, по заверению 
директора, будет оснащен 
по самому последнему сло-
ву техники. Современное 
световое и звуковое обору-
дование позволит организо-
вывать концерты классиче-


